



学校だより



令和3年10月29日
11月号
調布市立第一小学校
校長 川島 隆宏

<http://www.chofu-schools.jp/chofu-1sho/>

TEL 042(481)7636

環境の変化が人を育む（かわいい子には旅をさせよ）

校長 川島 隆宏

10月21日から1泊2日で、5年生が八ヶ岳移動教室に行ってきました。1日目は晴天のもと、八ヶ岳連峰をのぞみながらのハイキング。そして、ゴールの清泉寮では、お楽しみのソフトクリームに子供たちは大喜びでした。夜は、ナイトハイク。残念ながら星は見られませんでした。夜の静けさや森の匂いに新たな発見があったようです。2日目は高原野菜の収穫、乗馬体験、ボードコール作りと、都会では経験できない体験をしてきました。



今回の移動教室のめあての一つに「自分で考えて行動する」ということがあります。しおりや時計を見て活動する。自分の担当の仕事を進めるために事前に準備しておく。困っている友達に声をかけたり、助けてあげたりする子供たちの姿がこの2日間に数多く見られました。

日頃の学校生活の中では、これまでの経験をもとに「いつも通り」に行動すれば、物事は進んでいくものですが、周りの環境が大きく変化した中では、「自分で考えて行動する」ことがより求められるこ



とになります。「かわいい子には旅をさせよ」という言葉がありますが、人（特に、子供）は、異なった環境やいつも通りではない状況に置かれたとき、頭も体もフル回転させ、大きく成長することがあります。1泊2日という短い移動教室でしたが、子供たちは、自分で考え行動することを身に付け、これからの学校生活や家庭での生活に変化が見られるものと期待しています。

子供たちへの「旅」のさせ方は、旅行だけではありません。日常の学校生活や家庭生活においても、自分で考えて行動できるしかけを私たち大人が作ることが大切であると改めて感じさせられた今回の移動教室でした。

11月の生活目標 じょうぶな体にしよう

気候の変化から体調を崩しやすい時期になってきました。風邪などに負けないじょうぶな体をつくっていききたいものです。自分の体について知り、じょうぶな体をつくるために必要な運動・栄養・生活習慣などについても考えさせていきたいと思ひます。